

del Sr. Ministro de Hacienda; pero estamos en el deber de demostrar el poco tacto de S. E. en semejantes casos.

Si el Exmo. Sr. López Puigcerber hubiera conocido á fondo lo perjudicial de sus proyectos, estamos seguros hubiera evitado que aquellos, se llevaran á la práctica; pero como los propósitos del referido Sr., eran hijos del criterio administrativo del mismo, ello ha sido lo bastante, para que se llevaran á la práctica, sin temor de que sus resultados fueran funestísimos para todos en general.

Aplaudimos al Sr. Puigcerber por su talento en este caso; pero tenga entendido que ese aplauso es de desaprobación y nada más.

De ninguna manera puede agradar al país la actitud de los fusionistas toda vez que únicamente han procurado ser origen de que todos los ramos que se hallan sujetos á la administración, flaqueen de un modo evidente ante la corriente oportuna en que fueron benévolamente colocados por gobierno más entendido que el actual y que tenia por sana condición combatir ciertas reformas administrativas que hoy por desgracia vienen á ser ley, debido á la actividad del gobierno fusionista.

El país, no debia haber transigido bajo ningún concepto con los pareceres del actual gobierno, sino combatirlos en la forma más propia para esos casos; pero sin embargo, conste al fusionismo que hasta la sociedad misma ha llegado á tomar parte en este asunto y ni uno solo de sus individuos ha dejado tampoco de censurar su conducta y desaprobar esas reformas que solo sirven para destruir nuestra industria y agricultura.

Ninguno de los proyectos presentados por el Exmo. Sr. López Puigcerber, y aprobados por el Congreso de Diputados, sirven, para garantizar la normalidad de nuestro porvenir; y por lo tanto, ese mismo desacuerdo acabará por colocar á nuestro gobierno, en una de las situaciones más difíciles.

¡Ahora si, que podemos afirmar que el partido fusionista, ha cumplido con todos sus requisitos!

Dejando á parte estas reflexiones, inútiles ya en estos criticos momentos, y dadas las causas por las cuales el gobierno del Sr. Sagasta, no ha sabido resolver su problema gubernamental; y considerando por nuestra parte que el tiempo que le resta para representar al país, es bastante corto, toda vez que se halla en el cuarto periodo de legislatura, nosotros llenos de gloria, estamos tambien en el deber de hacerlo así presente para lo sucesivo; puesto que quien únicamente y no tardando vendrá á suceder al gobierno fusionista en aquella esfera ha de ser precisamente el partido Conservador Liberal que preside nuestro ilustre Gefe el Exmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Todos los requisitos indispensables del gobierno actual se habrán cumplido den-

tro de poco tiempo; y por esta razón preciso es, que los elementos Conservadores nos preparemos para nuestra noble empresa: para lo cual y ya que en esta villa, estos se hallan algun tanto divididos por causas particulares habidas entre algunos personajes que ni siquiera merecen se les tenga consideración alguna, es preciso nos unamos en fuerte y estrecho lazo y sin miras de ninguna especie nos preparemos en el terreno de la Conciliación, á merecer el fruto de nuestras aspiraciones únicas que pueden cambiar la faz de nuestra nación y únicas también, para recibir por nuestra parte, las recompensas á que nos hagamos acreedores.

Unámonos y dejémonos de tonterias; compréndanlo bien nuestros muchos correligionarios en esta Villa, y tengan entendido que la oportunidad en todos los casos, suele dar resultados que no se obtendrian si desde ahora empezamos á desperdiciar el tiempo dejando olvidado lo que tanto nos interesa; lo que tanto nos conviene á los que queremos la defensa de nuestros intereses y el bien y felicidad de nuestra patria.

Nuestro ilustre como bondadoso Gefe el Exmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, nada agradecerá más, sino que el partido que le represente aqui, sea desde hoy lo que hasta ahora no ha sido; y todos, si así nos preciamos de llamarnos conservadores, estamos en el deber de unirnos hoy más que nunca, para cuando llegue el caso sepamos á que atenernos á fin de que nuestros propósitos, vengamos á ser un hecho, y que particularmente nuestra comarca, tenga que agradecer un día, lo que hasta hoy no ha podido ni tiene que agradecer al partido fusionista.

Empezemos pues á poner en práctica nuestros nobles como generosos propósitos, y estemos seguros de que así llegaremos á combatir con todas nuestras fuerzas todo aquello que tienda á dar aliento al partido fusionista que ha sabido trazar á nuestra España un sendero que solo sirve para arruinar nuestra agricultura, industria y comercio.

F. Rojo.

CRONICA

Ha sido orgauizado y constituido Comité del Circulo Conservador Liberal Independiente en esta villa, el del pueblo de Llisá de Munt.

El lunes próximo pasado, á la hora de las dos y media de su tarde, una pobre mujer vecina de San Andrés de Palomar que se dirigía á pié desde aquel punto al de Manlleu, para ver si podia adquirir de un hijo suyo algún recurso, fué atacada de un bómto de sangre por efecto de la gran jornada que habia emprendido y en ese estado se dirigió á la fábrica de San Nicolau en donde solicitó se la diera un baso de agua.

El Sr. Rojo Director de este periódico

sin vacilar ordenó se sirviera á la referida mujer; pero en aquel momento aquella pobre habia caído al suelo desmayada.

A llamamiento del citado Sr. Rojo acudieron los Sres. D. Esteban Durán, y don José Bou que por casualidad se hallaban cercanos á la citada Fábrica, y todos la prestaron los auxilios necesarios. Una vez se halló algún tanto repuesta aquella pobre infeliz, indicó que todavía tenia que ir á pié hasta Manlleu. Esta circunstancia exitó los sentimientos de dichos Sres. que no pudieron consentir volviera aquella mujer á emprender otra jornada como la primera; para lo cual los Sres. Rojo y Durán acordaron facilitarla los recursos necesarios para el caso brindándose tambien el primero, en proporcionarla los alimentos necesarios, los cuales sirvieron para que aquella desgraciada pudiera retornarse por completo.

Fué acompañada por el Director de este periódico hasta la estación desde donde la mujer agradecida de cuantos auxilios se la habian prodigado emprendió su viage por el Ferro-carril hacia la población de Manlleu en cuyo punto tendria la satisfacción de abrazar á su hijo querido.

Hállase en Barcelona el catedrático de la facultad de Filosofia y Letras en la Universidad Central, don Miguel Morayta.

Seria muy satisfactorio que por nuestra digna Corporación Municipal, se dieran las órdenes oportunas á fin de que el FAROLITO que existe en la calle de S. Jaime de esta villa frente por frente del Callejón que dá principio en aquella calle y termina en la conocida por Passerras, permaneciera encendido y no apagado como de costumbre.

En otra ocasión lo hicimos así presente tambien á la citada corporación Municipal; pero esta es la fecha en que el dichoso FAROLITO continua en su estado de apogeo.

Creemos que será atendida esta reclamación teniendo en cuenta para ello nuestra Alcaldía que prestaría un bien á las muchas personas que por aquel lóbrego CALLEJON tienen que transitar á ciertas horas de la noche y en donde hoy se esponen á romperse el bautismo si llegara á faltarles el tacto.

Han sido nombrados vocal de la Junta de Obras del Hospital Clinico de Barcelona el Diputado Provincial por este Distrito, don Pedro de Rosselló; Inspector del cuerpo de vigilancia, don Hermenegildo Rodriguez; Oficial de Contaduria de la casa de Maternidad de aquella capital don Angel Montull y Delegado especial en la Exposición Universal para representar la república de Bolivia D. Gabriel J. Piella.

Un vecino de Mahon, (Isla de Menorca)